

Gemeinde Büchen

Der Vorsitzende

Niederschrift

über die Einwohnerversammlung der Gemeinde Büchen am Freitag, den 20.01.2012 Waldhalle Büchen, Waldhallenweg 1, 21514 Büchen

Beginn: 19:00 Uhr Ende: 20:45 Uhr

Anwesend waren:

Abwesend waren:

Tagesordnung:

- 1) Grußworte des Bürgervorstehers
- 2) Ehrung der Sportler des Jahres 2011
- 3) Bürger des Jahres 2011
- 4) Bericht des Bürgermeisters
- 5) Initiierung eines Bürgersolarkraftwerkes in Büchen Vortrag durch Herrn Brenner Berater für Solarenergie
- 6) Fragen und Anregungen aus der Versammlung

<u>Tagesordnungspunkte</u>

1) Grußworte des Bürgervorstehers

Herr Doering begrüßt alle Anwesenden und heißt alle im Namen der Gemeinde Büchen zur heutigen Einwohnerversammlung herzliche willkommen.

Die Einwohnerversammlung informiert über die Geschehnisse aus dem Jahr 2011 und Vorhaben in 2012.

Herr Doering zeigt einen kurzen Überblick über die abgeschlossenen und bevorstehenden Maßnahmen, die im Bericht des Bürgermeisters noch ausführlicher dargestellt werden.

Bereits für dieses Jahr werden uns noch die Themen Kiesabbau, Autobahnabfahrt, Bahnhof uvm. beschäftigen.

Zum Schluss berichtet Herr Doering, dass im vergangenen Jahr 28 Familien zur goldenen bzw. diamantenen Hochzeit und einer Familie zur eisernen Hochzeit gratuliert werden konnte. Im Jahr 2011 wurden 21 Personen zum 90zigsten oder dem 95zigsten Geburtstag unsere besten Wünsche ausgesprochen. Weiter konnte vielen jungen Familien mit einem Blumenstrauß und dem 30 Euro Gutschein zum Nachwuchs gratuliert werden.

2) Ehrung der Sportler des Jahres 2011

Wie in allen Jahren werden in der Gemeinde wieder die erfolgreichsten Sportlerinnen und Sportler und die aktivsten ehrenamtlichen Helfer und Organisatoren der Sport treibenden Vereine ausgezeichnet.

Herr Doering berichtet einleitend, dass die Gemeinde die Vereine aufgefordert hat, Sportler zur Ehrung zu benennen, die durch besondere Leistungen und Zuverlässigkeit auf sich aufmerksam gemacht haben. Darüber hinaus konnten auch ehrenamtlich tätige Personen benannt werden, wie zum Beispiel Übungsleiter aber auch Mitglieder in den Vorständen, die über Jahre dazu beitragen, dass sich ein aktives Vereinsleben entwickeln kann.

Zahlreiche Sportler Büchens haben bei Wettkämpfen regional und darüber hinaus erfolgreich Sport ausgeübt. Sie haben mit ihren Erfolgen dem Namen ihres Vereines sowie der Gemeinde Büchern alle Ehre gemacht.

Dazu gratuliert Herr Doering allen Sportlern, auch den heute zur Ehrung nicht Vorgeschlagenen. Die Ehrung wird durch den Vorsitzenden des Ausschusses für Jugend, Kultur, Sport und Soziales Herrn Hartmut Werner vorgenommen.

Als Jugendmannschaft des Jahres wurde das Team der DRK-Wasserwacht Büchen geehrt. Die 13- bis 16-Jährigen haben im vergangenen Jahr die Kreismeisterschaft gewonnen und bei den Landesmeisterschaften den zweiten Platz belegt. Zum Team gehören Nina und Lena Rogalla, Samantha Berger, Nadja Studt, André Surkau und Philipp Schütt sowie ihre Betreuer Christoph Wohlert und Swantje Vock.

Als beste Einzelsportlerin wurde die 12-Jährige Alexandra Barber ausgezeichnet. Die junge Rhönradturnerin gewann in der Anfänger-Gruppe die Landesmeisterschaft.

Für ihre besonderen sportlichen Verdienste wurden die Badminton-Trainerinnen Frau Helle Kicklitz und Frau Susanne Gladbach geehrt.

Herr Werner wünscht allen Sportlerinnen und Sportlern ein erfolgreiches Jahr und bittet die Vereine zum Ende dieses Jahres wieder um Vorschläge zur Ehrung unserer besten Sportlerinnen und Sportler.

3) Bürger des Jahres 2011

Herr Doering zählt die bisher geehrten Bürger des Jahres der Gemeinde Büchen auf.

1997	Herr Klaus Jacobsen
1998	Frau Ingeborg Lohse
1999	Herr Paul Goedeke
2000	Herr Walter Timmermann
2001	Herr Ludwig Vöpel
2002	Herr Peter Hintz
2003	Herr Dietolf Kutz
2004	Keine Vorschläge
2005	Frau Elfriede Schletz
2006	Herr Peter Schmid
2007	Herr Günter Menze
2008	Herr Siegfried Dmoch
	Herr Manfred Bandyla
2009	Herr Pastor Jens-Peter Andresen
2010	Herr Dieter Schmidt

Zum Bürger des Jahres 2011 wird Herr Friedrich-Wilhelm Hobein geehrt.

Der gebürtige Westfale wohnt schon seit vielen Jahren in unserer Gemeinde und war über lange Jahre Leiter des Ausbildungszentrums der Fa. Fette in Schwarzenbek. Heute genießt er den beruflichen Ruhestand.

Über seine beruflich enge Verbindung zu jungen Menschen, hat Herr Hobein sich von 1987 bis 2002 im Kreisjugendring engagiert und unter anderem einwöchige Jugendfreizeiten in Berlin organisiert und durchgeführt. 1997 wurde er als Vertreter der Jugendverbände in den Jugendhilfeausschuss des Kreises berufe.

Die Industrie- und Handelskammer zu Lübeck berief ihn bereits 1973 in diverse Prüfungsausschüsse, sowohl der beruflichen Erstausbildung, als auch der Weiterbildung. So gehörte er dem Berufsbildungsausschuss des Verbandes Gesamtmetall Köln von 1990 bis zum Jahr 2010 und dem Verband Nordmetall Hamburg von 1974 bis zum Jahr 2010 mit an.

Uns Büchenern ist Herr Hobein als jahrzehntelanges Mitglied der freiwilligen Feuerwehr Büchen bekannt geworden. Nicht nur er, sondern seine ganze Familie zeichnen

sich durch aktive Mitgliedschaft bei der Büchener Wehr aus. So war Herr Hobein von 1980 bis 1983 zunächst stellvertretender Jugendlehrwart und von 1983 bis 1995 Jugendlehrwart der Büchener Feuerwehr.

Zu seinen Aufgaben gehörte neben der feuerwehrfachlichen Weiterbildung auch das Organisieren von Freizeiten wie Reisen und Zeltlager für Jugendwehren. Bei den Jugendwehren des Kreises hat Herr Hobein die Aufgabe des Schriftführers ausgeführt und wurde 1989 zum Kreisjugendefeuerwehrwart gewählt und in diesem Amt noch dreimal wiedergewählt.

Durch viele Gespräche mit Ortswehren und ihren Verantwortlichen konnte er die Bildung von 17 Jugendwehren im Kreis erzielen und damit die Anzahl der Jugendwehren im Kreis fast verdoppeln.

Herr Doering überreicht Herrn Hobein im Namen der Gemeinde Büchen eine gerahmte Urkunde zum Bürger des Jahres 2011 und dazu ein Buchpräsent.

Herr Hobein bedankt sich für die ehrenvolle Auszeichnung und weist darauf hin, dass seine Erfolge ohne seine Kameradinnen und Kameraden gar nicht möglich gewesen wären.

4) Bericht des Bürgermeisters

Herr Bürgermeister Möller hält einen ausführlichen Bericht über die Geschehnisse des letzten Jahres in unserer Gemeinde. Der Bericht und die heutige Powerpointpräsentation ist im Internet unter www.amt-buechen.eu / Die Gemeinden / Büchen / Einwohnerversammlung eingestellt.

5) Initiierung eines Bürgersolarkraftwerkes in Büchen - Vortrag durch Herrn Brenner - Berater für Solarenergie

Herr Diplomingenieur Frank Brenner von der juwi Holding AG referiert über die Möglichkeiten zur Umsetzung eines Bürgersolarkraftwerkes in Büchen. Herr Brenner schlägt vor eine "Energiegenossenschaft Büchen" zu gründen, an der sich alle interessierten Bürgerinnen und Bürger beteiligen können. Ziel ist es, auf gepachteten Dachflächen Fotovoltaikanlagen zu errichten und Strom zu produzieren. Mit dem Bürgerhaus und dem Schulzentrum stehen schon zwei mögliche Dachflächen bereit.

Nähere Informationen werden auf einer gesonderten Veranstaltung am 16. Februar 2012 vorgestellt. Hierzu wird eine öffentliche Einladung durch die Gemeinde erfolgen.

6) Fragen und Anregungen aus der Versammlung

Herr Jacobsen fragt, warum Ortsausgang Büchen Richtung Müssen so viele Büchener Ortsschilder aufgestellt wurden. Herr Möller berichtet, dass er mit der Fertigstellung des Baugebietes "Am Hesterkamp" das Ortsschild im Heideweg versetzen wollte. Der OD-Stein liegt jedoch in Höhe des Parkplatzes Waldschwimmbad. Alle weiteren Zuwegungen zur K 73 sind nach örtlicher Prüfung durch die Verkehrsaufsicht eigene Ortseingänge, die beschildert werden mussten.

Herr Menze fragt, wer für die Beseitigung der Schmierereien an den Bahnbrücken verantwortlich ist. Herr Möller erläutert, dass der Eigentümer "Bahn" für die Unterhaltung und Reinigung zuständig ist.		
Hubertus Doering Vorsitzender	Schriftführung	